



**Marie-José Couteau** est Sociologue de la Santé. Après une double formation de philosophe et de sociologue, elle mène à partir de 1990 différents projets de recherche dans le cadre de l'Agence Nationale de Recherches sur le Sida, du Centre National de la Recherche Scientifique et de l'Établissement français des Greffes. Ses travaux, basés sur des enquêtes qualitatives par entretiens semi-directifs, portent sur les enjeux éthiques du dépistage du VIH ou sur les connaissances des personnes sur la greffe et leur position à propos du prélèvement d'organes.

La prévention, par exemple celle du dépistage du cancer du sein, et les campagnes d'information sont des thématiques majeures de ses travaux.

Depuis 2007, Marie-José Couteau exerce en Belgique à l'Observatoire de la Santé du Hainaut. Responsable de la prévention, elle s'intéresse aux pratiques préventives des médecins généralistes afin de promouvoir la prévention et de répondre à leurs besoins : réalisation d'un dépliant alcool (2018), d'une lettre d'information diffusée périodiquement à l'ensemble des praticiens du Hainaut. Elle participe, dans le cadre du Service Public Fédéral Santé, à un projet sur les soins intégrés dans les maladies chroniques.

Marie-José Couteau coordonne de 2010 à 2012 un projet Interreg transfrontalier « Obésité quartiers Nord-Hainaut » ainsi que 2 Colloques : « De la prise en charge de l'obésité à la prévention » (2012) et « Médecins généralistes, prévention et accès à la santé de proximité » (2015).

Dans un contexte de démographie médicale problématique sur certains secteurs, et dans la perspective de réduire les inégalités sociales et territoriales, elle collabore avec différents professionnels pour mettre en place des actions afin de préserver un accès à la santé de proximité.

Marie-José Couteau est membre du Haut Conseil de la Santé Publique de 2007 à 2011 et expert à l'Institut National du Cancer de 2015 à 2018.